

**COMISION ESPECIAL DEL CAFE**



**INFORME DE ACTIVIDADES DE LA COMISIÓN  
REALIZADO EN EL MES DE FEBRERO  
2009**

**AL ESTADO DE:**

**B) *TALPA DE ALLENDE, ESTADO DE JALISCO***

- *19 y 20 de febrero*

## COMISION ESPECIAL DEL CAFE



### B) INFORME DE TRABAJO SOBRE LA VISITA REALIZADA AL ESTADO DE JALISCO

El día 3 de febrero esta Comisión recibió la invitación del Sistema Producto Café del Estado de Jalisco, y la Organización "*Unión Nacional De Productores de Café*", C.N.P.R., para asistir al *Tercer Taller Cafetalero*, el cual se realizó **los días 19 y 20 de febrero del 2009**, en el Municipio de Cabo Corriente con Cabecera en el Tuito, Estado de Jalisco.

Para lo que la Mesa Directiva de esta Comisión en su reunión de trabajo del día 17 de febrero del presente, **aprobó designar al Dip. Agustín Mollinedo Hernández**, para que en representación de este Órgano Colegiado, presidiera los trabajos bajo el siguiente:

#### Orden del Día

- Registro de Asistencia
- Palabras de bienvenida del Dip. Agustín Mollinedo Hernández
- Inauguración por el Presidente Municipal
- Exposición de motivos por el Presidente del Consejo Estatal
- Participación de los Productores
- Acuerdos
- Asuntos Generales
- Clausura



## COMISION ESPECIAL DEL CAFE

En la reunión de análisis se realizó con la finalidad de informar al sector Cafetalero el estado de los avances que se han logrado con las gestiones del CONSEJO MEXICANO DE ORGANIZACIONES DE PRODUCTORES DE CAFÉ, a fin de impulsar la aplicación de los programas de Fomento Productivo, Renovación de Cafetales, Capacitación Organizativa y Asistencia Técnica, así como conocer los mecanismos del Fondo de Estabilización del Padrón Cafetalero y la Campaña contra la Broca, y dar seguimiento puntual a la aplicación de los recursos aprobados por esta soberanía a la rama de cafecultura para el ejercicio fiscal 2009.

En promedio el 95 por ciento de la producción nacional cafetalera es destinada a la exportación y el resto al consumo interno. En la última década el café ha constituido una importante fuente generadora de empleo y demandante de insumos, bienes y servicios, especialmente en las zonas donde se cultiva este producto, siendo fuente de empleo para casi 490,000 mil familias que viven de este cultivo, quienes están incluidas dentro de las aproximadamente 600,00 mil hectáreas de cultivo repartidas a lo largo en doce estados de la república, y mas de cinco millones que forman la cadena de valor (productores, comerciantes, acopiadores, transportistas, distribuidores, tostadores, comerciantes grandes y pequeños, administradores, entidades financieras, exportadores, técnicos y profesionales en todos los sectores mencionados, torrefactores, cafeterías, así como la agroindustria, entre otros). Se asume que por cada hectárea de café, trabajan en forma permanente cinco personas.



## COMISION ESPECIAL DEL CAFE

Actualmente constituye uno de los productos principales para la ejecución de proyectos de "Desarrollo Alternativo ", dentro de las acciones que conduce el gobierno federal en la lucha contra el combate a la pobreza. Sus áreas de cultivo se encuentran distribuidas a lo largo de la Selva Alta y la Sierra Madre Oriental, Sierra Madre del Sur, consideradas como una de las más importantes zonas críticas, por contener el mayor número de ecosistemas del continente amenazados por las actividades humanas y en pisos ecológicos donde las condiciones climáticas permiten la obtención de un café de alta calidad, lo que constituye una fortaleza potencial que nuestro país deberá aprovechar en los años venideros. El cultivo del café se desarrolla en toda la vertiente oriental y occidental del país, en zonas accidentadas, de pendientes inclinadas, entre los 800 y 1800 m.s.n.m., con precipitaciones que varían de 800 mm a 2500 mm. Por año y con rendimiento promedio de 9 a 10 qq/ha/año (promedio año 2007) de café verde.

Los criterios técnicos deberían tener en cuenta la alta sensibilidad del medio ecológico donde se cultiva el café, permitiendo un manejo equilibrado entre su rentabilidad y el impacto ecológico. Al nivel de todas las fases de la Cadena de valor; repercute la presencia crónica de una estructura productiva muy endeble.

Sin necesidad de concentrar el presente diagnostico solamente en la actividad primarias, señalaremos algunos aspectos que deben ser superados para hacer frente a los desafíos de la crisis cafetalera actual. El minifundio es un factor que contribuye a restarle rentabilidad al negocio del café y viene produciendo un fuerte impacto sobre las actividades de economía de escala, vertical y horizontal en todas las fases del cultivo,

## COMISION ESPECIAL DEL CAFE



Otro punto analizado es la Evolución del Café de Calidad y de Café Orgánico, el punto mas importante es la definición de Café Orgánico siendo aquel que es producido con métodos de cultivo que preservan los suelos y prohíben el uso de químicos sintéticos, permitiendo la salvaguardia de medio ambiente y logrando un avance importante a nivel nacional lo cual coloca a México como el país mas importante en este tipo de cultivo.

ATENTAMENTE

DIP: AGUSTIN MELINERO HERNANDEZ  
SECRETARIO DE LA COMISION ESPECIAL DEL CAFE

20 DE FEBRERO DEL 2009